

Article 31 du Règlement

d'Amérique du Nord. Je veux souhaiter à Mgr Couture un mandat des plus fructueux au service de plus d'un million de catholiques répartis dans les 273 paroisses du diocèse.

Mes meilleurs vœux de succès vont également aux nouveaux archevêques: Mgr Jean-Claude Turcotte, de Montréal, Mgr Aloysius Ambrozic, de Toronto, et à Mgr Pierre Morissette, nouvel évêque de Baie-Comeau.

Aux cardinaux Louis-Albert Vachon, Paul Grégoire et Emmett Carter, tous mes souhaits d'une heureuse et paisible retraite.

* * *

[Traduction]

L'OFFICE NATIONAL DU FILM

M. Geoff Scott (Hamilton—Wentworth): Monsieur le Président, ce matin, le Comité permanent des communications et de la culture a adopté à l'unanimité une motion que j'ai proposée concernant l'Office national du film.

La motion dit brièvement que «étant donné la contribution considérable de l'ONF à la vie artistique et culturelle de notre pays, et en hommage à sa célébrité internationale depuis 50 ans. . . on demande à son président d'enjoindre aux transporteurs aériens nationaux du Canada, Air Canada et Lignes aériennes Canadien International, de projeter des films réalisés par l'Office national du film».

Je trouve incroyable que les productions de l'ONF puissent remporter neuf Oscars et soient réputées pour leur excellence dans le monde entier et que, pourtant, les Canadiens ne semblent pas avoir plein accès à ces films excellents, ici dans notre pays.

Considérons les choses de cette manière, monsieur le Président. Si vous étiez dans l'avion qui transportait la Coupe Grey ou la Coupe Stanley, ne voudriez-vous pas voir ces trésors nationaux dont nous sommes si fiers?

À mon avis, l'ONF, comme d'autres réalisateurs de films canadiens, crée des trésors qui peuvent et devraient être vus sur les lignes aériennes canadiennes, non seulement sur nos lignes intérieures, mais partout où volent nos avions dans le monde.

[Français]

LES PÊCHES

M. Fernand Robichaud (Beauséjour): Monsieur le Président, je désire féliciter Henri Eugène Duguay et M^{me} Albertine Léger pour l'organisation d'une assemblée publique qui regroupait à Shediac plusieurs centaines de pêcheurs et d'intervenants dans le domaine des pêches. Ces gens du sud-est du Nouveau-Brunswick étaient venus pour rencontrer les autorités gouvernementales afin de leur faire part de leurs préoccupations vis-à-vis les pêches.

J'ai bien écouté en compagnie du ministre des Pêches du Nouveau-Brunswick, Denis Lozier, qui s'était déplacé pour entendre ces gens. Il est dommage, monsieur le Président, que le ministre fédéral des Pêches et des Océans, de par son absence, n'ait pu constater la disposition de tous ces intervenants à trouver des solutions à la crise actuelle avant que le tout dégénère en catastrophe.

[Traduction]

Des représentants de différentes localités ont exprimé leurs préoccupations au sujet de l'état précaire des industries de la pêche au homard et au hareng. Des pêcheurs ont présenté des idées très positives pour trouver des solutions, mais on a déclaré très clairement que des mesures s'imposent sous peu. Le Nouveau-Brunswick en a pris certaines, mais le gouvernement fédéral se laisse prier.

[Français]

Je déposerai bientôt en cette Chambre une pétition de 2 800 noms qui m'a été présentée lors de cette grande assemblée.

* * *

TITRE D'EXCELLENCE 1990

Mme Suzanne Duplessis (secrétaire parlementaire du ministre d'État (Sciences et Technologie)): Monsieur le Président, l'Association des femmes de carrière du Québec métropolitain a parrainé pour la septième année consécutive le concours Titre d'excellence 1990, dont l'objectif premier est la reconnaissance de l'importance et le professionnalisme des femmes sur le marché du travail de la grande région de Québec.

En tant que présidente du jury, je tiens à féliciter toutes les finalistes. Dans la catégorie femme-cadre: M^{me} Joceline GrosLouis, directrice générale du Centre d'amitié autochtone de Loretteville de Québec, M^{me} Gabrielle Lapointe, directrice des Services administratifs de la Commission scolaire Nouvelle-Beauce de